

令和5年度 第4回下野市地域自立支援協議会 議事録

日時 令和6年3月21日(木) 午後1時30分から午後3時40分  
場所 下野市庁舎304会議室  
出席者 委員 : 別紙名簿参照  
欠席者5名 篠崎委員、早乙女委員、山城委員  
佐藤委員、阿部委員  
アドバイザー: 大嶋コーディネーター  
事務局 仙頭社会福祉課長  
社会福祉課障がい福祉グループ 北野、増渕、上野(早)、上野(大)  
障がい児者相談支援センター 小川、手塚、鈴木、福田  
傍聴人 0名  
審議内容 (原則として発言委員名を明記し、発言の要点のみを記載している。)

第1部 全体会 午後1時30分から午後2時35分

1. 開会

社会福祉課 仙頭社会福祉課長

欠席報告 篠崎委員、早乙女委員、山城委員、佐藤委員、阿部委員

2. 会長あいさつ

3. 議事

議事録署名人に野中委員・粥見委員を指名し了承。

(1) ふくしフェスタ実施報告

(事務局)

資料1に基づき報告。

(山家委員)

久しぶりの開催で、不安はあったが、来てくれた親子が多くいた。もう少しやっている場所がわかりやすいほうがよかったので、今後の課題として場所の周知ができたらしい。楽しみながらやれることを今後も続けていきたい。

(野中委員)

進路指導担当になって3年目で初めての開催となり、たくさんの方が笑顔でパンフレットなどをもらっていく姿が印象的だった。ステージ発表で子供たちの発表を見ることができ、生徒たちが笑顔で音楽の発表をしているのはとてもいい経験になったと思う。

(2) 障がい者週間イベント実施報告

(事務局)

資料2に基づき報告。

(鱒淵会長)

障がい者週間は毎年12月3日から12月9日までだが、販売の関係で今年度は12月2日から行った。障がい者のPRもでき、売り上げもよかったと思う。庁舎でも通常より売り上げがよかったように思う。皆さん関心をもってくれ、福祉施設としては有意義な一週間だった。

(加藤委員)

障がい者週間に合わせて販売会に参加させてもらった。一昨年まではコロナもありイベントが少なかったが、以前は子どもたちがカンピくんを抱き着いたりもしていたが、今までよりはそういう場面が少なかった。なのはな・すみれの売り上げ的にも例年通りでありよかった。

(3) 障害者優先調達法に係る見込み額及び施設販売実績報告

(事務局)

資料3に基づき報告。

(鱒淵会長)

昨年度の目標から、数値目標を上げたが、達成できそうでよかった。ハートショップしもつけでは新しい施設も参加し、それぞれの施設が工夫した結果売り上げを増やすことができている。このまま少しずつ増やしていければと思っている。

(4) こども部会からの報告

(事務局)

資料4に基づき報告。

(小林委員)

学童保育の支援員の中には、どのように子どもと関わればいいのか、こんな時はどうしたらいいのかという具体的な悩みや相談などがある。私たちが子どもの理解を深めること、どのように保護者にフィードバックしていけばいいのかということは永遠のテーマであると思うが、子供一人一人に向き合い、育ちの部分に寄り添い、今後も見守っていききたい。

(5) 相談支援部会からの報告

(事務局)

資料5に基づき報告。

(藤田委員)

WGには参加できていなかったが、事業所の社員が参加させてもらっている。今後もお手伝いできることがあればさせていただきたい。

(6) 障がい児者相談支援センター活動報告

(事務局)

資料6に基づき報告。

(鱒淵会長)

相談支援事業者連絡会では6名の参加があったとのことだが、実際に活動している相談員から6名の参加というのは多いのか、少ないのか。

(事務局)

相談員は市内だけでなく下野市管轄の市外の事業所に勤務している方も含まれており、全体で15~16人位いる。参加率としては低い。内容なども今後検討していく必要がある。

(7) 障がい福祉サービス等事業所等の情報提供

(事務局)

資料7に基づき情報提供。

(鱒淵会長)

国で令和6年度に報酬改定があり、B型でも実績やきちんとした職員配置がなされていなければ報酬を減額すること、A型でも少ない営業時間の少ないところでは報酬が減額となる。

(8) 障害者虐待防止法による通報届出状況の報告及び福祉まると相談窓口受理状況

(事務局)

資料8に基づき報告。

(鱒淵会長)

虐待の状況については、施設の従事者が加害者側であったり、また、従事者による内部告発のような状態での通報が多いことに驚いた。また、相談窓口に本人が相談に来るきっかけとなったことはよかった。福祉まると相談窓口が、今までどこに相談したらいいか分からない方の相談の糸口になった。

(鈴木委員)

虐待の現状については、継続して追っていく必要があると思う。福祉まると相談窓口については、障がいのある方の相談の可能性があることから、福祉的な対応や、ケースワーカーが必要な部分もあると思うので、病院としても協力できるところはしていきたい。

(寺内委員)

福祉まるごと相談窓口はどこにあるのか。

(事務局)

社会福祉課地域共生グループ内に令和5年度から設置された。

(鱒淵会長)

どこに相談したらいいか分からないというような場合に相談できる窓口となっている。

(9) 下野市第7期障がい者福祉計画について

(事務局)

資料9に基づき報告。

(10) その他

(事務局)

来年度の自立支援協議会の開催予定日は第1回目が5月17日(金)となっている。

また、来年度のしもつけふくしフェスタは10月5日開催予定である。

第2部 部会 午後2時45分から午後3時30分

各部会に分かれ、部会協議事項に沿って検討、協議。

4. 閉会

議事録署名人 \_\_\_\_\_

\_\_\_\_\_